



Hacienda subestima riesgo por estímulos fiscales en frontera norte: HR Ratings

De acuerdo con la agencia calificadora, la reducción de impuestos en la zona propuesta en el Paquete Económico 2019 podría afectar las metas del Gobierno; sin embargo, señala que habrá que esperar a ver cómo se desarrolla la iniciativa.

Si bien el **Paquete Económico 2019**, que incluye la Iniciativa de la Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, es positivo en términos de la continuidad de la responsabilidad fiscal, existen **múltiples riesgos** que podrían afectar las metas del Gobierno, siendo uno de ellos el estímulo fiscal en la frontera norte, según HR Ratings.

Félix Boni, director general de análisis económico de la agencia calificadora HR Ratings, aseguró este martes que la Secretaría de Hacienda está subestimando el riesgo de obtener menos ingresos derivado del **recorte en las tasas impositivas** en la franja fronteriza del norte del país.

De acuerdo con estimaciones de la propia secretaría, la **reducción de impuestos en la frontera norte** tendrá un costo fiscal de 42 mil 200 millones de pesos en 2019, pero algunos análisis sugieren que lo que se dejará de recaudar es más del doble de esa cantidad.

Según cálculos del Centro de Investigación de Estudios Presupuestales (CIEP), se dejarán de recaudar entre 83 mil 148.2 millones de pesos hasta 104 mil 411.8 millones de pesos.

“Hacienda dice que no es un impacto tan fuerte, que se puede asimilar fácilmente. Sus números de crecimiento en la recaudación por IVA e ISR parecen indicar que no habrá impacto; sin embargo, hasta cierto punto esto es un riesgo que está subestimando el **efecto negativo**”, dijo el economista en rueda de prensa.

No obstante, señaló que habrá que ver cómo se desarrolla esta iniciativa y el impacto que tendrá en la actividad económica y el poder de compra en la frontera norte.

“En términos de recaudación por IVA es un punto de riesgo, pues la dependencia estima un crecimiento de los ingresos por este concepto por arriba del 6 por ciento, lo que sin duda está muy por arriba del crecimiento del PIB, por lo que creo que esa estimación es un poco optimista”, agregó.

Otros riesgos que enumera el analista de HR Ratings es el **precio del barril de petróleo** de la mezcla mexicana estimado en el Presupuesto 2019, pues en su opinión es un precio ‘bastante optimista’ teniendo en cuenta el nivel actual en que se encuentra.

La Secretaría de Hacienda prevé que el barril de la mezcla promedie 55 dólares, mientras que la cotización actual en el mercado está por debajo de los 50 dólares y las perspectivas son a la baja.

Falta más claridad en presupuesto a Pemex y CFE

El Presupuesto de Egresos 2019 prevé mayores flujos destinados a Pemex y CFE, pero todavía falta dar más claridad a los analistas sobre cómo se ejercerá ese gasto y no sea un lastre para las finanzas públicas en los siguientes años.

“Sería bueno tener más claridad sobre los recursos que se le destinarán a las paraestatales. Es decir, ya se sabe lo que el Gobierno va a aportar, pero sería bueno saber también cuánta participación tendrán los privados en los proyectos de inversión”, dijo Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings.

Destacó que si el Gobierno pone una parte y la iniciativa privada pone otra parte importante de inversión, no existe un punto de riesgo. Sin embargo, se necesita ser muy transparente en decir cuánto invertirán los privados.